



Real Casino de Tenerife

JUAN MANUEL GARCÍA RAMOS

Escritor, catedrático de Filología Española de la Universidad de La Laguna y miembro de la Academia Canaria de la Lengua. Juan-Manuel García Ramos ha sido vicerrector de la Universidad de La Laguna, consejero de Educación, Cultura y Deportes del Gobierno de Canarias y presidente de la Comisión de Educación y Cultura del Parlamento de Canarias.

Tiene publicadas cinco novelas, *Bumerán* (dos ediciones, ambas en 1974)), *Malaquita* (dos ediciones, 1980 y 1991), *El Inglés. Epílogo en Tombuctú* (tres ediciones, 1991, 1997 y 2010), *El guanche en Venecia* (dos ediciones en Artemisa Ediciones y una tercera en Baile del sol, en 2011 y 2014, respectivamente) y *El zahorí del Valbanera* (2013) –con las primeras de esas novelas obtuvo el Premio Benito Pérez Armas en 1980 y el Premio al mejor libro publicado en Canarias en 1991–. Y tiene, además, publicados una treintena de trabajos críticos donde prevalecen sus preocupaciones por la literatura hispanoamericana contemporánea y por autores como José Eustasio Rivera, Onetti, Borges, Neruda, García Márquez, Manuel Puig, a los que se suman sus estudios sobre lo que él mismo ha definido como la Atlánticidad, esa comarca cultural oceánica donde dialogan pueblos y culturas de distinto origen. Con su libro *Por un imaginario atlántico*, prologado por don Antonio Rumeu de Armas, obtuvo el Premio «6 de Septiembre» de Investigaciones Americanistas, en su edición de 1995, convocado por el Instituto de Estudios Hispánicos de Canarias.

Por la fundación y dirección de la Biblioteca Básica Canaria le fue concedido en México, en 1997, el Premio Internacional «José Vasconcelos».

En 2006 obtuvo el Premio Canarias de Literatura, el máximo galardón de las letras insulares, por el conjunto de su trayectoria creativa, crítica y docente.